



Ottawa, Canada

Volume 7, No 35
(Hebdomadaire)

le 29 août 1979

John Diefenbaker, près de cinquante ans au service du Canada	1
Programme de création d'emplois scientifiques et techniques	3
Des terminaux Télidon fournis à la "Manitoba Telephone system"	3
Dernière phase de Canada au travail ..	3
La technologie canadienne des satellites en Australie	3
Nouveaux timbres canadiens consacrés aux Inuit	4
Accès à l'information	4
Les villes canadiennes, reflet des villes du monde	5
Indice des prix à la consommation (IPC), juin 1979	6
Nouveau record en natation	6
Un alliage de \$4 000 le kilo	6
La chronique des arts	7
Nouvelles brèves	8

John Diefenbaker, près de cinquante ans au service du Canada

Témoignages et messages de condoléances ont afflué du monde entier et de tout le Canada à l'annonce du décès de M. John G. Diefenbaker, treizième premier ministre du Canada.

M. Diefenbaker, qui devait célébrer son quatre-vingt-quatrième anniversaire le mois prochain, a succombé à une crise cardiaque le 16 août, à sa résidence d'Ottawa. Au moment même de sa mort, il préparait des documents en vue de la prochaine session parlementaire qui doit débiter le 9 octobre. Il avait été réélu pour la treizième fois à la Chambre des communes le 22 mai dernier.

Pendant trois jours, sa dépouille mortelle est restée exposée en chapelle ardente dans le hall d'honneur du Parlement.

Le gouverneur général, M. Edward Schreyer, accompagné de sa femme, vint le premier présenter ses derniers respects; il fut suivi du premier ministre, M. Joe

Clark, et de son épouse, Mme Maureen McTeer, du juge en chef de la Cour suprême du Canada, M. Bora Laskin, des membres du gouvernement, des membres du corps diplomatique et de nombreux citoyens. Plus de 10 000 personnes ont ainsi rendu hommage à la mémoire d'un grand Canadien que l'on avait surnommé le "lion des Prairies", à cause de ses dons oratoires et de sa force de caractère.

Des funérailles nationales ont eu lieu le 20 août à l'église Christ Church d'Ottawa, puis la dépouille mortelle a été transportée par train en Saskatchewan, province natale de M. Diefenbaker, pour être inhumée près du John G. Diefenbaker Centre à l'Université de la Saskatchewan, à Saskatoon. Selon les dernières volontés de M. Diefenbaker, le corps de sa deuxième épouse, Olive, décédée en 1976 à Ottawa, a été exhumé et transporté à Saskatoon pour reposer auprès du sien.

Durant les 39 années mouvementées qu'il a passées à la Chambre des communes, M. Diefenbaker s'éleva de simple député à chef de parti pour conduire les conservateurs au pouvoir, mettant ainsi fin à 22 années passées dans l'Opposition. Selon, M. Pierre E. Trudeau, ancien premier ministre du Canada, M. Diefenbaker a été propulsé au pouvoir "par le Canadien moyen, le simple citoyen".

Années de jeunesse

John G. Diefenbaker est né à Neustadt (Ontario). Son père, M. William T. Diefenbaker, était un instituteur d'origine allemande; sa mère était descendante d'immigrants écossais. Les nominations successives de son père dans différentes écoles occasionnèrent de nombreux déménagements et, en 1903, la famille s'installa à Fort Carlton, petite ville de garnison située près de Prince Albert (Saskatchewan). Finalement, William Diefenbaker déménagea avec sa famille à Saskatoon, capitale de la Saskatchewan, afin que ses enfants, John, alors âgé de 14 ans, et Elmer le cadet, puissent avoir une meilleure éducation.



M. John Diefenbaker devant le portrait de M. John A. MacDonal, premier premier ministre du Canada.

C'était cette semaine...

Le 1er septembre 1880, toutes les possessions britanniques de l'Amérique du Nord et les îles adjacentes (à l'exception de Terre-Neuve et de ses dépendances) furent annexées au Canada en vertu d'un arrêté impérial du 31 juillet.